



Precio de suscripción:  
50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

## ELECTRA

Literariamente es pobrísima; moralmente, pecaminosa; legalmente, punible; políticamente, una provocación al motín. Tiende a fomentar el odio contra el clero, las órdenes religiosas, y aun los mismos fieles, es decir, tiende a fomentar el odio contra la Religión; y estimula al asesinato y al incendio en nombre de la libertad... liberal. Un horror en cinco actos y mala prosa.

Esto es *Electra*, melodrama escrito por D. Benito Pérez Galdós, publicista-librero, conocido por sus obras anticatólicas.

En el teatro Español, donde desde hace mucho tiempo no hay empresario que no se arruine, y por una compañía de cómicos trashumantes, se estrenó *Electra* el miércoles 30 de Enero. La víspera había habido ensayo general, o lo que es igual, representación a puerta cerrada con asistencia de público; pero desde mucho antes los periódicos liberales anunciaron el acontecimiento, encareciendo cuanto saben estos maestros del reclamo, la tendencia y el mérito del melodrama; desde mucho antes se preparó el éxito de plazuela amotinada que querían los liberales para hacer un símbolo de *Electra*. Los aplausos con que el concurso de amigos recibió la obra se había ensayado indudablemente en alguna logia; los gritos soeces con que fueron aclamados la obra y el autor, en alguna taberna. *El triunfo* del Sr. Galdós fue ruidoso únicamente por lo que tuvo de asonada.

¿Y que es *Electra*?—se preguntarán nuestros lectores, porque ninguno la habrá visto, aunque muchos ya tendrán alguna noticia de ella.

Pues se reduce a una farsa en que el autor ha pintado unos cuantos personajes, que él dice que son católicos, y a quien hace tontos de capirote ó dignos de llevar un grillete, según acostumbra; y otros cuantos sujetos, a quien presenta como dechado de liberalismo, de ciencia y de virtud, según hace siempre. Con tales *documentos humanos* el autor dispone una lucha entre el *clericalismo*, que quiere meter por fuerza en un convento a una muchacha que no tiene vocación, como si esto pudieran hacer los católicos, y el liberalismo que la quiere, casada ó soltera, pero entregada al mundo, al demonio y la carne, aunque estas tres cosas no las dice el autor del melodrama. Y llega el desenlace y se acaba la función con la derrota del clericalismo, que retrocede ante amenazas de

muerte ó incendio, y el triunfo de la libertad, que estriba en que la muchacha se casa con el novio que ha elegido. No hubiera imaginado nada menos ingenioso aquel D. Eleuterio que llevó a la escena Moratin, otro liberal de mala intención, pero siquiera literato.

Ciertamente, no hace falta serlo para entusiasmar al vulgo liberal y excitarle y despertar en él los instintos sanguinarios y feroces que le comunica el liberalismo. Así fué que coreó frenéticamente la escena de violencia y las amenazas de incendio; así fué que prorrumpió en vivas al liberalismo y mueras a la reacción, en aclamaciones a Galdós y gritos contra los jesuitas, y que la noche de la tercera representación, a la salida del teatro, hubo su pizca de motín, con blasfemias contra todo lo divino y santo y soeces improprios contra curas y frailes; así fué que con una ó dos excepciones, la prensa liberal, desde *El Motín* hasta *La Epoca*, se deshizo en elogios del autor y quedó pasmada con la belleza de la obra, en que los liberales ven nada menos que un símbolo. Y no se equivocan si *Electra* ha de representar la perversión del entendimiento, de la voluntad y del gusto que produce el espíritu liberal en todos cuantos lo aceptan.

Signo de los tiempos que hemos alcanzado, es la representación de semejante ridícula y mal intencionada pieza, donde tan mal parada sale la estética como la verdad y donde sólo hallan estímulo el odio y la irreligión; pero también denota ese melodrama que la guerra cunde y que hasta el teatro quiere convertirse en baluarte del liberalismo; también pone de manifiesto que esta es la cuestión universal, que esta es la única cuestión; que el liberalismo y el catolicismo (el catolicismo verdadero; no el que finge Galdós) son los dos adversarios que sostienen la lucha, y que la lucha, que ya llega a todas partes, obligará a todos los hombres a decidirse por uno u otro combatiente. Por esto Menéndez Pelayo, el autor de los *Heterodoxos*, que hace tiempo se pasó a los liberales, aplaudió la obra en la noche del estreno, y Ugarte, el piadosísimo Ugarte, no menos liberal que Menéndez Pelayo, declaró al día siguiente que la obra no le parecía mal y que de ninguna manera se resolvería el Gobierno a prohibir su representación.

Esa, como todas las reparaciones que exige el honor de los católicos, su ultrajada conciencia, la Religión ofendida y la Patria vilipendiada, habrá de conseguirse

por el esfuerzo de los buenos, unidos en santa concordia de pensamiento y acción. Únanse, pues, los enemigos del liberalismo, porque unirse será vencer, y no haya nadie que no lo combata denodadamente, porque la cobardía es hoy complicidad.

J. B. DE LA LINDE.

(De la *Semana Católica*).

## LA REINA VICTORIA

De un artículo necrológico que le dedica «L' Osservatore Romano» traducimos los siguientes párrafos:

«En 29 de Septiembre de 1850, durante el Pontificado de Pío IX, de santa memoria, y reinando en Inglaterra la reina Victoria, fué restablecida en la Gran Bretaña la jerarquía católica.

»Mientras que en 1837, en cuyo año subió al trono, solamente había en Inglaterra cuatro Vicariatos apostólicos, de dos á trescientos sacerdotes, pocas y reducidas iglesias y todo lo más unos doscientos cincuenta mil católicos, hoy se cuentan allí un Arzobispo metropolitano; quince Obispos sufragáneos; dos mil ochocientos treinta y siete sacerdotes; mil quinientas treinta y seis iglesias y oratorios, y un millón y quinientos mil católicos sólo en Inglaterra.

»Tan gigantesco y consolador desarrollo se debe á la libertad religiosa, que ha florecido siempre á la sombra del trono de la reina Victoria, en tales terminos, que no puede desearse cosa mejor en un Estado protestante. No ha habido ingerencia alguna por parte del Gobierno en la Administración eclesiástica, las escuelas católicas han sido mantenidas y subvencionadas por el Gobierno en la misma medida que las escuelas protestantes; las asambleas católicas, fuera del género que fuesen, han gozado de la libertad más amplia, y la prensa católica no ha estado sujeta á los rigores del fiscal.

»Las procesiones religiosas han desfilado libremente por las calles de la ciudad, y á todos los cargos del reino tienen acceso los católicos, en terminos que se hallan muchos de éstos entre los altos dignatarios de la Corte, y á la cabeza de todos marcha el *primer Duque del reino*, que lo es el Duque de Norfolk; el mismo que ha sido recientemente objeto de las iras y tiros envenenados de nuestros liberales, parodia viviente y vil caricatura de la libertad.»

Hasta aquí «L' Osservatore Romano».

## BOLETIN RELIGIOSO

Juésves, 21.—San Félix, obispo y San Daniel, mártir.

Viérnes, 22.—La Cátedra de San Pedro en Antioquia y Santa Eleonor, virgen y monja.

Sábado, 23.—San Florencio, confesor, San Pedro Damian, obispo y doctor, santa Margarita de Cortona, penitente y santa Marta, virgen y mártir.

## Cultos.

Juésves, 21.—La Misa y oficio divino son de San Timoteo, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

Durante la cuaresma cuando no se reza de la Feria se lee el Evangelio y se hace conmemoración de la misma en la Misa, Visperas y Laudes.

En la Catedral Misa de Requiem por ser el 11.º Aniversario del fallecimiento del Excmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Manuel Mercader y Arroyo, Obispo que fué de esta Diócesis.

Al toque de Oración en la misma Iglesia Septenario Doloroso con sermón por el R. P. Francisco Atzeni, Pbro., Director de la Casa Salesiana.

Viérnes, 22.—La Misa y oficio divino son de la Sacratísima Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral por la noche sermón de cuaresma por el R. P. Luis Bailina S. J.

Sábado, 23.—Vigilia de San Matías, Apóstol. La Misa y oficio divino son de San Pedro Damian, Obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración en la misa de la Vigilia.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á Maria Inmaculada.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO  
EL ESPIRITU CRISTIANO EN LAS FAMILIAS.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

## RESOLUCION APOSTOLICA

Procurar hacer bien á los miembros de nuestra familia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los padres de familia.
- 2.ª Los socios del Apostolado de la Oracion de esta Diócesis.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero de 1901, y dias en que las celadoras y celadores pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Dia 10, San Ignacio Mártir. \* 13, Santa Catalina de Riecis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufrágios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Enero pasado.

A. M. D. G.

## Gacetilla.

*Solemnes Cuarenta-Horas.*—Las devotísimas Cuarenta Horas que se celebran todos los años en la iglesia de San Agustín en estos dias de Carnaval, costeadas por la Asociación de los Purísimos Corazones, Apostolado de la Oración y Guardia de Honor, como homenaje de reparación y desagravio al Santísimo Corazón de Jesús, por los pecados que se cometen en

estos dias de disolución, se han solemnizado en el presente año con toda esplendidez y pompa. Todas las funciones han resultado solemnes y devotas, en especial el canto magestuoso de Laudes y Misa mayor. El Rdo. P. Jesuita D. Luis Baylina encargado de la predicación cuaresmal de este año, ha dirigido la palabra en las funciones de las tres noches de Cuarenta-Horas; y en las fiestas votivas de la mañana, han ocupado el púlpito respectivamente, el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral, el M. I. Sr. Lic. D. Pedro Moll, Canónigo Magistral y el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Gorrias, Beneficiado Sochantre. Tanto el Rdo. P. Jesuita como los Sres. mencionados, han escogido para sus sermones, asuntos de manifiesta oportunidad.

En la noche del lunes al martes después del canto del Trisagio ejecutado por el «Coro del Circulo Católico» se practicó empezando á las 10, la Vela nocturna, como acto de reparación por los muchos pecados que en las noches de Carnaval se están cometiendo en el mundo.

El último día, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo celebró la Misa de comunión general que estuvo muy concurrida; y por la noche ofició de Pontifical en la solemne procesión de reserva. Hizo la procesión una parada en un altar convenientemente dispuesto y allí se cantó con acompañamiento de orquesta, bajo la dirección del Mtro. de Capilla de la Catedral Rdo. D. José Sintés, un precioso motete original del Rdo. D. Damian Andreu.

Apesar de la crudeza de la temperatura y desafiando viento, nieve y lluvia, han acudido los verdaderos católicos de Ciudadela á estas solemnidades; por manera, que aun cuando no escasean, por desgracia, los cristianos que en estos dias de Carnaval, son infieles á Jesucristo, y van á engrosar las filas de los servidores del mundo, no obstante, no le faltan al Corazón Santísimo de Jesús, adoradores fieles, amigos constantes, que en estos dias de defeción le ofrecen el tributo de su amor y ocupan su puesto de honor á los pies de Jesús Sacramentado.

*Funciones religiosas.*—En conformidad con las disposiciones del Excmo. Sr. Obispo, en todas las iglesias de Reservado de esta ciudad, se ha expuesto á S. D. M. durante el Triduo de Carnaval y se han practicado devotísimas funciones para desagraviar al Señor por los muchos pecados que se cometen en estos dias.

*Miércoles de ceniza.*—Hoy en la S. I. Catedral se ha celebrado la patética ceremonia de la bendición é imposición de la Ceniza, que nos recuerda nuestra muerte. Ha oficiado el E. é I. Sr. Obispo, quien ha pasado después á su Sede Coral desde donde ha sistido á la Misa mayor, en la que ha inaurado la Santa predicación de la presente Cuaresma, el Rdo. P. Luis Baylina, de la Compañía de Jesús.

*De Carnaval.*—Nada tenemos que envidiar á las ciudades mas adelantadas. No nos han faltado espectáculos, bailes, máscaras, cabalgatas, comparsas á pares y por segundas partes; en fin..... de todo.

*Frio.*—Buen bromazo nos ha dado el primer Carnaval del siglo veinte. Ha venido acompañado de un tiempo de todos los

demonios y nos ha regalado un frio horrible. Júzguese del descenso de la temperatura, por los siguientes datos. El sábado 16, la temperatura minima llegó á cero grados (centígrados) y la máxima no fué sino 3'5 sobre cero. El domingo 17 la minima descendió á 1 grado bajo cero; etc.....

Con que, ya ven Vdes. si tenemos mas de un motivo para detestar al Carnaval del presente año.

*Letra muerta.*—A ser cierto lo que de público se dice ayer noche fueron ofendidos públicamente los sentimientos de las personas creyentes y aun los de las simplemente sensatas, con la exhibición de un mal disimulado remedo de traje clásico, y lo que todavia es mucho peor, con la sarcástica parodia del Viático.

¿Y las órdenes terminantes del Sr. Gobernador Civil de la Provincia?

¿Y las disposiciones del Sr. Delegado del Gobierno en esta isla?

Por lo visto, para ciertas gentes, esas comparsas carnavalescas, mas bien que diversiones mas ó menos ridiculas, son ocasión de manifestar sin rebozo el odio que profesan á la Santa Religión.

¡A lo que hemos llegado!

*Mas detalles.*—Ampliando los detalles que dimos en nuestro número del sábado referente al vapor italiano, «Liffey» que embarrancó sobre unas peñas en la costa Sur de esta isla, debemos hoy añadir que dicho buque, de 1180 toneladas y que procedía del Mar Negro, con 60,000 c. arteras de maíz, se considera ya totalmente perdido.

La tripulación compuesta de veinte marineros y su capitán Sig. Gennaro, fué mandada ayer á Mahon por el Vice-Consul francés de esta ciudad D. Bartolomé Mir, por súplica del Consul italiano en aquella ciudad D. Pedro B. Valls.

Debemos consignar con especial satisfacción que D. José M.ª Sintés, propietario del predio «Son Aparentes», prestó todos auxilios necesarios á la tripulación, ayudándole en tan caritativa y laudable acción el guardia jurado de dicha posesion D. Juan Torres.

El consul italiano Sr. Valls, que en la tarde del sábado llegó á esta ciudad, marchó el domingo para Mahon, una vez que hubo dado las órdenes convenientes al capitán del buque naufrago y de haber pasado en unión del Consul francés Sr. Mir, al predio «Son Aparentes» para dar las gracias á D. José M.ª Sintés por los favores prestados á los naufragos.

No podemos pasar por alto los trabajos realizados estos dias por el Consul francés, Sr. Mir, en favor de dicho buque, pues no ha perdonado medio alguno para que no faltara nada á los tripulantes, constándonos además que dicho señor ha sido honrado con un afectuoso telegrama que desde Barcelona le dirigió ayer el Consul General italiano, dándole las mas expresivas gracias por haberse dignado amparar la tripulación del buque.

Parece que dicho vapor estaba asegurado; por tanto, es de esperar que la compañía aseguradora dará en breve las órdenes necesarias para que el buque se saque á pública subasta.

*Enlace.*—El domingo último uniéronse en indisoluble lazo en la iglesia de Nuestra

Señora del Rosario, el joven D. Cristóbal Alzina Gelabert y la señorita D.<sup>a</sup> Coloma Bosch Carretero.

Bendijo el enlace nuestro amigo y suscriptor el Rdo. D. Jaime Alzina, Pbro. hermano del contrayente.

Enviarnos nuestro parabien a los recién desposados y a sus respectivas familias, rogando al Señor derrame sobre ellos las bendiciones celestiales.

**Para los pobres.**—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 180 panes entre los pobres de esta localidad.

**Sorteo.**—El cerdo que se sorteó ayer entre los bienhechores del Hospital Municipal ha tocado a D. Juan Camps Pons, vecino de esta localidad, habiendo salido premiado el n.º 1.366.

**Mallorca**

**Palma.**—El «Diario de Mallorca» ha abierto una suscripción para regalar un bastón de mando al Exmo. Sr. D. Rafael Alvarez Seix, Gobernador civil de esta provincia, en testimonio de cariño y en prueba de la gratitud que se merece por la campaña que viene sosteniendo en favor de la moralidad pública.

—Ha llovido con abundancia en esta ciudad. El frío que se siente es muy intenso.

—El partido con e vador de esta isla ha mado el acuerdo de apoyar la candidatura de nuestro ilustre paisano el padre Cardona, Obispo de Sión, para la vacante de Senador por estas islas, que ha de cubrirse en las próximas elecciones.

—Estos días embarcó para Alicante el señor Moño ex-capitán general de estas islas acudiendo al muelle a despedirle muchas y distinguidas personas.

—El día 12 se terminaron los ejercicios de oposición al beneficio de nuestra Santa iglesia que tiene anejo el cargo de organista. Los ejercicios han resultado brillantísimos, tomado parte los dos únicos opositores, hijos de Mallorca, Sres. Engroñat y Salas quienes han demostrado singular talento musical, profundos estudios y asidua práctica.

**Buñola.**—El tifus ha tomado ya en esta ciudad el carácter de verdadera epidemia, habiendo muerto ya algunos, y otros que están en estado de suma gravedad.

**Felanitx.**—Dice «El Felanigense»: Algunos días lluviosos, otros de frío intenso, una pequeña granizada y varias heladas mayúsculas, han hecho de la presente semana una semana verdaderamente invernal, en extremo rigurosa por lo desapacible de la temperatura que ha dominado.

**Sección poética**

**INCENDIOS**

Cuando la llama brota adormecida,  
de la hojarasca que amontona el viento  
por roja arena de algun bosque oscuro,  
el fuego apenas su naciente vida  
mostrar se atreve, el cierzo de momento,  
zumbando entre la lóbrega arboleda,  
combátelo, cual bate enhiesto muro.  
Y hasta simula la dolosa llama  
fenecer, si la ráfaga la hiere;  
simula, mas no muere,  
que al recio soplo, más voraz se inflama:  
El viento si desmaya, cobra presto

más hórrido su empuje.  
Pero si más feroz y osado muge;  
más vigoroso luego,  
hollando las espesas  
ramas, ostenta su terror el fuego;  
y en su vivir escaso  
veloz convierte en miseras pavesas  
los troncos y malezas  
que alzábanse orgullosos a su paso.

Cuando del genio la ardorosa llama,  
de oscuridad ignota,  
á través de espesuras feliz brota  
para volar al plaustro de la fama,  
tiéndense al punto nubes inclementes,  
aborts de algun pecho  
ingrato y fementido,  
sobre el claro fulgor recién nacido.  
Rebrama luego el aquilón deshecho,  
negando á las lumínicas corrientes  
su paso hacia la gloria.  
Y hasta parece que en algun instante  
opresa por infame y ruín victoria  
extinguiese la chispa centelleante;  
mas no se extingue; entonces el genio ostenta  
toda su majestad, su fuerza toda:  
Y en la lucha violenta  
que excitaron orgullo y torpe envidia  
armados de la sátira proterva;  
mientras allá se enerva  
procáz tanta perfidia,  
en alas de esplendor sube á la cumbre  
la llama poderosa de la mente,  
vertiendo sin cesar de excelsa lumbre  
el fúlgido torrente,  
á cuyo ardor, del odio las señales  
se estampan en los genios tenebrosos;  
que, erguidos por anhelos infernales  
de extinguir los encantos luminosos  
en el augusto templo de la gloria,  
se truecan en grotescos pedestales,  
desde donde el aplauso de la historia  
escuche el noble genio, derramando  
los rayos de su luz que ardiente brota  
cada vez más espléndida, arrojando  
al adversario esfinge la derrota.

SEBASTIÁN JUAN SAMPOL DE PALÓS.  
Febrero de 1901.

**Telegramas.**

Madrid, 13.—El Consejo de ministros acordó que una comisión técnica estudie las pretensiones de Baleares sobre el dique de Subic.

Madrid, 13.—Algunos estudiantes de Valladolid tratan de venir mañana a Madrid para protestar de los castigos que dió la policía en los sucesos que ocurrieron en aquella ciudad.

Madrid, 13.—Telegrafian de París diciendo que aumentan las impresiones de paz entre los círculos conservadores.

Entre los ingleses reina expectación. El entierro del poeta don Ramón de Campoamor ha sido una verdadera manifestación de duelo. Fué presidido por el gobierno asistiendo todo el elemento oficial y las corporaciones con sus máceros. Cerraban el duelo escuadrones de caballería.

Madrid, 13.—Telegrafian de Viena que en la Cámara de diputados ha surgido un vivo debate por cuestión del idioma que allí debe hallarse.

Los diputados Tehéques manifestaron que se hallaban resueltos á hablar en su idioma, apelando en caso contrario á la obstrucción.

Madrid, 13.—Un grupo de mujeres recorrió las calles dando gritos y vivas.

En la plaza del Progreso se repitieron las cargas.

Madrid, 13.—Coméntase que según «El Heraldo» figura entre los detenidos un oficial del ejército.

Se ha avisado al general Weyler el cual prometió la libertad del detenido á los que acudieron á interesarse por él.

Madrid, 14.—Constame que se ha planteado la cuestión política.

Trátase de arreglar el asunto dentro del partido conservador, quedando solo algunos ministros.

Madrid, 14.—Son muy comentadas las conferencias celebradas en Palacio.

Ayer conferenció el Sr. Sagasta. Hoy el Sr. Romero Robledo.

Hay mucha animación.

Es inseguro cuanto se diga acerca de la solución.

Madrid, 14.—Es muy difícil telegrafiar las noticias porque quedan sin curso muchos telegramas. Los periódicos cuentan sus impresiones sin noticias ni telegramas.

Madrid, 14.—Han sido suspendidas las conferencias telefónicas con los periódicos.

En las provincias la censura militar mutila también algunos artículos de los periódicos.

Esta tarde se fijó un bando del Capitán general declarando el estado de guerra.

Escuadrones de caballería ocupan las plazas públicas y van recorriendo las calles. Retiróse la guardia civil.

Ahora reina completa tranquilidad.

Madrid, 14.—Se ha celebrado la boda de la Princesa de Asturias con arreglo al programa señalado de antemano y con grandísima solemnidad.

El conde de Caserta ha marchado á Francia.

Madrid, 15.—Coméntase el que el Sr. Gamazo opine que debe formar el nuevo ministerio el Sr. Silvela y que el general Polavieja opine que debe formarlo el Sr. Sagasta.

Este general ha declarado que pierden el tiempo aquellos que barajan su nombre en las combinaciones ministeriales añadiendo que no hay otra solución más que la entrada de los liberales.

Madrid, 15.—Telegrafian de Pekin que se han complicado los asuntos de China. Los ejércitos europeos se disponen á enviar el «ultimatum» al gobierno chino y si no se les atiende romperán las hostilidades.

Ha sido detenido el director propietario de «El Progreso» D. Alejandro Serra.

**Sección de noticias.**

**ESPAÑA**

«El Imparcial» titula su fondo «Los escándalos de la Marina», diciendo que el país da anualmente 37 millones para tener barcos y no para que se derrochen inútilmente.

Aboga porque se supriman las Juntas técnicas, comisiones especiales del ramo y tantos otros organismos que no son precisos.

«O sobra el ministerio de Marina—añade—ó es fuerza vender las naves inservibles, como lo son casi todas las que España tiene y adquirir buques de condiciones para todo caso adverso que pueda sobrevenir».

Insiste en que es de absoluta precisión sea radi-

calmente reformada nuestra Marina, y concluye pidiendo que, por consecuencia de lo sucedido con el crucero «Carlos V», deben adoptarse medidas energicas, iniciando una mansa pero innovadora revolucion para bien de los futuros progresos de la Armada.

Muchas familias se abstuvieron de acudir á la función de moda celebrada en el teatro Español, donde continúa representándose el esperpento de Galdós.

Muchos palcos estaban vacíos y en butacas se veían no pocos claros.

Concluido el acto tercero, fueron no pocas las personas que se retiraron en vista de la actitud de una parte de público que llama á Galdós y pedía que «se prendiera fuego al convento.»

Leemos en la prensa de Barcelona:

«El 20 del actual quedarán completamente terminadas las reparaciones que en las calderas del acorazado «Pelayo», realiza la «Maquinista Marítima y Terrestre», pudiendo dicho buque, en aquella fecha, emprender viaje á donde se le indique.»

En breve se reunirán en Barcelona los catedráticos de la Facultad de Ciencias en consejo de disciplina para juzgar á un alumno de la misma que faltó al respeto debido en una clase de Filosofía y Letras, á la que asistía como oyente.

Se queja Demófilo á causa del abandono en que las logias de masones han dejado á su publicación «Las Dominicales del Pensamiento Libre» periódico que ya no sale por falta de lectores. En el mismo caso se halla el rabioso Nakens, cuyo «Motin» está dando las boquedas.

**EXTRANJERO**

De la pobreza de los jefes socialistas de Francia, podemos decir:

Jaurés, tribuno colectivista, es poseedor de grandes fincas y accionista de numerosas sociedades.

Lafargue, discípulo de Carlos Marx, ha comprado una magnífica villa en el distrito de Obedeil, y hasta ahora no se ha oído que haya tenido precisión de recogerse en ningún astio nocturno.

Vaillant, es sencillamente millonario.

Viviani, tambien han anunciado los periódicos su presencia en todas las fiestas elegantes de Troville y Vichy.

Berteaux, es Agente de Bolsa y tiene fama de rico.

Déville, se le tiene por millonario.

Y siguen llamándose apóstoles de la clase pobre.

En los Estados Unidos muéstrase la opinión muy excitada porque los cubanos, por sí y ante sí, han convocado á su Congreso aprobando una Constitución para la independencia de Cuba y eligiendo un presidente.

La constitución cubana será enviada á Washington para su ratificación.

Mr. Mac-Kinley evitará toda responsabilidad sometiendo dicho documento al Congreso; pero la mayoría de diputados están irritadísimos contra los cubanos porque no agradecen los servicios que les prestaron los Estados Unidos en contra de España.

Cerca de Milán ha sido encontrado el cadáver de un hombre que, por las apariencias, era un mendigo; y al registrarle se le encontraron talones y títulos al portador por valor de un millón y medio de liras.

El periódico Berliner Tageblatt calcula en diez

mil el número de boers concentrados entre Pretoria y Belfast.

También dice que la inacción en que aparece el Ejército inglés, es debida al excesivo número de enfermos que existen en el mismo.

Un incendio ha destruido en Nueva-York una fábrica de cajas para cigarros y algunas casas inmediatas habitadas por obreros, á las que se propagó el voraz elemento.

Las víctimas son por desgracia numerosas, y las pérdidas materiales se calculan en millón y medio de dollars.

**VARIEDADES.**

**EL TREN MAS RÁPIDO DEL MUNDO**

El progreso continúa su curso. Creían nuestros antepasados mucho progreso cuando se construyeron las primeras carretas para viajar en coche. Se creyó que se había dado el último paso cuando el vapor se encargó de arrastrar vagones que andaban cinco ó seis leguas por hora. Ahora el capitán Lino Beccher está construyendo un nuevo tren que alejará todo lo conocido como cosa anticuada. El tren de Mr. Beccher andará 370 kilómetros por hora, cerca de 9.000 por día. Este tren se compone de un solo coche en punta como los torpedos. La electricidad es su fuerza motriz y el coche será guiado por un solo hombre, lo mismo que los tranvías electricos. Irá sobre un solo carril puesto en una estructura elevada. Los coches se sucederán en línea con solo el intervalo de un minuto entre uno y otro.

Un freno magnético hará posible detener un coche en un espacio no mayor que de 12 metros. Se elimina casi por completo el ruido, y desaparecen las indecibles molestias del humo, de las partículas de carbón que vuelan de la chimenea, del polvo y de los relampagueos de la corriente eléctrica. Esto último se consigue porque no hay necesidad de concentrar mucha fuerza en la corriente. En vez de ello habrá fábricas generadoras de fuerza á cada 185 kilómetros. Los coches no tendrán que detenerse, ni aun siquiera disminuir la marcha en aquellos puntos.

A medida que sea mayor la velocidad, se necesitará también menos esfuerzo, por que los nuevos coches están construídos sobre el mismo principio que las bicicletas.

Tendrán bolitas para los rozamientos, y todo peso descansará en su centro.

El interior de los vagones será como el de los «sleeping-cars» y se compondrá de doce departamentos, cada uno con su puerta distinta, y estas puertas se cerrarán ó se abrirán con sólo tocar un botón eléctrico.

En el supuesto de que tal proyecto resulte una realidad, ¿que sucederá el día en que este tren, por una causa cualquiera, choque ó descarrile?

**LA INVENCION DE LA PLUMA**

La invencion de la pluma metálica data de 1800, y dicen que se debe á un americano llamado Pellegrino Williamson, joyero de oficio. Asistía á una escuela nocturna y no conseguía nunca cortar bien las plumas de ave.

Exasperado por esta dificultad, se construyó una pluma de acero para su uso particular; pero era de un sólo punto, y los resultados no le satisficieron: después ideó el abrirla para darle mayor elasticidad.

Poco á poco el invento alcanzó un gran éxito, y se cuenta que el inventor abandonó su profesion para no dedicarse mas que á la fabricacion de sus plumas, con la que ganaba mas de 600 duros al mes. Dicese que los ingleses se apropiaron el invento, y los primeros fabricantes se hicieron riquísimos.

Otra version atribuye la paternidad de las plumas de acero al profesor Burg-r, de Kænningberg (Prusia oriental), de quien se afirma que en 1808 hizo saber que fabricaba plumas metálicas, y la noticia llegó á oídos de un tal Perry, de Birmingham, quien en 1830 obtuvo un privilegio de fabricación. Perry se hizo millonario, y Burger murió en el hospital.

**ANUNCIOS**

**Impresiones de un peregrino en Roma**

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en esta Imprenta al precio de una peseta el ejemplar.

**CONFITERÍA DE JAIME MAYANS**

En dicho establecimiento se encontrará todos los viernes de cuaresma pasteles con pescado.

**PARA VENDER**

Lo está la casa n.º 3 de la calle de la Fuente.— Informa el notario Sr. Anglada.

**CONFITERIA DE GASPAR TRIAY**

En este establecimiento se acaba de recibir un inmenso surtido de conservas de hortalizas y pescados como son: Salmón al natural.—Bonito en aceite.—Merluza en id.—Langostinos al natural.—Atun en escabeche.—Sardinas varias marcas.—Salchichón de Vich.—Queso de Holanda legitimos.—Las ricas aceitunas sevillanas en botes y á grar.el.—Garbanzos legitimos del Sauco.—Champignons.—Variantes.—Pepinillos.—Cebollitas.—Tapioca.—Julien.—Pimientos morrones, etc., etc.

CALLE DE MAHÓN

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, calle de J. M. Quadrado.

**D. ANTONIO CODINA BATIONE**

cirujano dentista, estará en Ciudadela los dias 1.º y 2 de cada mes.

Plaza Nueva núm. 12